



C Columna

Ana María
Bravo Castro
Diputada por Los Ríos



Cuidemos a funcionarios de la Salud

En un sistema sanitario como el nuestro, marcado por la desigualdad y la segmentación, la Atención Primaria de Salud (APS) es una gran niveladora, siendo el pilar fundamental de nuestro sistema. En ella es donde se propician espacios para la prevención, la promoción de hábitos saludables y gestión de patologías crónicas, entre otros aspectos.

La pandemia fue un fiel reflejo del compromiso adoptado por los profesionales para mantener el sistema de salud a flote ante la crisis.

Recientemente me reuní con dirigentes de la CONFUSAM y AFUSAM, para apoyar la petición para que se promulgue un Decreto Supremo que reconozca de manera oficial el 6 de septiembre como el Día del Funcionario (a) de Atención Primaria de Salud en nuestro país.

Esto nos invita a subrayar el rol fundamental que cumple este nivel de atención como la base del sistema sanitario nacional, pero también visibilizar las problemáticas y peligro a los cuales sus funcionarios se ven enfrentados.

Si bien la APS es la trinchera donde se libran las batallas más decisivas de la salud pública, esto tiene un costo y hoy en día es la creciente inseguridad de los funcionarios en sus lugares de trabajo. Dirigentes de estos gremios denuncian graves problemas de seguridad que afectan a los funcionarios en distintos centros de salud de Valdivia, desde asaltos, cobros de dinero al ingreso del personal de salud, enfrentamientos armados y agresiones sexuales a funcionarias.

Es necesario que se adopten medidas inmediatas, efectivas y sostenidas para garantizar condiciones seguras en todos los recintos del país, como el establecimiento de puntos fijos de Carabineros en los centros con mayor recurrencia de hechos de violencia.

Parte de dignificar el rol de las y los funcionarios tiene que ver con atender oportunamente a sus demandas, que ya no se tratan solo de un aumento de recursos o una demanda que excede su capacidad, sino también el riesgo por su integridad física y psicológica al momento de cumplir sus labores.